
Poignant Xavier Jausiers le 25 septembre 2023
30 av des Mexicains 04850 JAUSIERS
Tel :0681991343
Mail : poignantx@orange.fr

Monsieur le Commissaire Enquêteur
Mairie de Jausiers
Square Séola Arnaud
14 av des Mexicains 04850 JAUSIERS

Objet : Observa ons et proposi ons Parc photovoltaïque Chanenc 04850 Jausiers

Monsieur le Commissaire,

Sans dénigrés le photovoltaïque, alterna ve énergé que nécessaire, il est regre able que le 
projet de Chanenc porte a einte à un espace naturel en pleine recolonisa on et fores er. 
Industrialiser ce site d’une beauté remarquable, les photos en témoignent, est une véritable 
viola on de l’espace naturel et historique.
Dans l’étude Il est évoqué « Un site dégradé ». En réalité il s’agit d’un champ de r à 
l’abandon depuis plusieurs décennies que la nature se réapproprie pe t à pe t. La zone dite 
polluée se limite à deux espaces concentrés, iden fiables, sécurité de la  pra que du r 
exige. Deux talus de sable facilement dépolluables si besoin. 
Pollu on sans aucune mesure avec l’a einte à l’environnement qu’induirait nécessairement 
le projet Enercoop. Défrichement, drainage, bétonnage, implanta on des panneaux solaires,
ligne électrique, …, fragmenta on du territoire, rupture des con nuités écologiques. Autant 
d’impactes forts et nuisibles sur la biodiversité présente, l’habitat naturel et les espèces 
protégées.
On y trouve une biodiversité importante mais aussi d’excep on. Des espèces végétales et 
animales rares voir protégées. Des chiroptères, la vipère d’Orsini, de nombreuses variétés 
d’Orchidées, le Lys Martagon, …, l’inventaire est à réaliser.

Je ne comprends pas  pourquoi ce site de 5 ha sur ce lieu excentré et naturel, alors qu’il 
existe de nombreuses alterna ves. 
Plusieurs sites de même dimension, rien que sur la Vallée de L’Ubaye, friches industrielles 
non boisées, profiteraient d’une véritable reconversion et valorisa on, sans déforester, 
déraciner, détruire.

Une fois de plus, le photovoltaïque  au vu de son implanta on fait perdre de la crédibilité 
aux projets d’énergie renouvelable auprès d’une large popula on et c’est très regre able. 
C’est pour ces raisons entre autres que je ne souhaite pas voir la biodiversité du plateau de 
Chanenc être détruit et défiguré par ce e centrale.

Merci de votre a en on. Veuillez croire, Monsieur le Commissaire, en l’expression de mes 
sen ments les plus sincères.

Poignant Xavier


